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Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 22 / 2019 
27 de novembro de 2019 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

10:00 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1. Aprovação da ata da reunião anterior; 

2. Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias; 

3. Discussão e votação de Contrato de Concessão de Subsídio a celebrar entre a 

Fundação Calouste Gulbenkian e a Câmara Municipal de Mação. 

4. Análise e eventual ratificação relativa a pedido de apoio da Cooperativa Agrícola 

de Transformação dos Olivicultores de Ortiga, CRL. 

5. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Sociedade Agrícola 

Terras da Gama, Lda. 

6. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Fábrica da Igreja 

Paroquial de Ortiga. 

7. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Agrupamento de 

Escolas Verde Horizonte de Mação. 

8. Análise e eventual deliberação sobre pedido de cedência do Cine Teatro 

Municipal do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte de Mação. 

9. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação de Pais e 

Encarregados de Educação de Mação. 

10. Análise e eventual deliberação sobre pedido do Concessionário do Bar da Praia 

Fluvial de Carvoeiro. 

11. Análise e eventual deliberação sobre pedido da Associação de Caçadores de 

Ortiga. 

12. Análise e eventual deliberação sobre pedido de cedência do Cine Teatro 

Municipal da Santa Casa da Misericórdia de Mação. 
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13. Análise e eventual deliberação sobre proposta de Apoio às Famílias com Crianças 

e Jovens em idade escolar. 

14. Análise e eventual deliberação sobre proposta de atribuição de subsídio às 

Associações de Caçadores do Concelho de Mação. 

15. Discussão e votação de pedidos de pagamento de faturas de água pelo 1º 

escalão ou prestações dos consumidores: 

- Consumidor nº 87600 – Área 6032 

16. Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento de obras particulares: 

- Adelino Dias Antunes – Travessia de via pública 

- António José da Silva Fernandes – Travessia de via pública 

- Greatsoul – Pharma Portugal, Unipessoal, Lda. – Viabilidade de cultivo de 

canábis para fins medicinais 

- Ricardo Catarino Pires – Abertura de portas para o terreno do requerente 

- Aurora Maria Louro Dias – Destaque de parcela 

- António Fernando Ribeiro – Reconstrução de edifício  

- Tiago Diogo de Brito – Construção de moradia unifamiliar 

-------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

------------------------------------SR. PRESIDENTE DA CÂMARA-------------------------------------- 

EMPRESA INTERMUNICIPAL TEJO AMBIENTE 

O Sr. Presidente informou que tudo aponta para que a empresa intermunicipal Tejo 

Ambiente possa efetivamente entrar em funcionamento no dia 1 de janeiro de 2020. 

Mais informou que é natural que haja necessidade de efetuar alguns ajustamentos até 

essa data e se for esse o caso, os mesmos serão trazidos a reunião de Câmara bem 

como à Assembleia Municipal se assim for necessário. 

REVISÃO DO PDM DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que se realizou, na passada sexta-feira, uma reunião da 

Comissão Consultiva de Acompanhamento da revisão do PDM de Mação, na qual 

estiverem presentes representantes das diversas entidades que compõem essa 

Comissão e onde, após terem feito a primeira análise relativamente ao documento que 

foi disponibilizado, vão fazer chegar algumas sugestões e recomendações relativamente 

a esse processo que está no inicio e sobre o qual é importante que não percamos o foco 

e não deixemos passar prazos para estabilizarmos uma proposta para que as coisas 

possam correr conforme todos desejamos. Mais informou que logo que hajam novidades 

relevantes sobre este assunto não deixará de as trazer a reunião de Câmara. 
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OBRAS DO FUNDO DE EMERGÊNCIA MUNICIPAL (FEM) 

O Sr. Presidente informou que decorrem as obras previstas no âmbito do Fundo de 

Emergência Municipal. Mais informou que o final desta semana é o nosso prazo para 

conseguirmos submeter as despesas das quais seremos ressarcidos e estamos a fazer 

um forcing para que consigamos cumprir o mais possível para que a Câmara não seja 

mais prejudicada do que já foi. 

REQUALIFICAÇÃO DO ANTIGO QUARTEL DOS BOMBEIROS 

O Sr. Presidente informou que a obra de requalificação do antigo Quartel dos Bombeiros 

corre a bom ritmo, com um esforço também por parte do empreiteiro para que as coisas 

possam andar com a rapidez possível para que a obra se concretize pois é uma obra no 

centro da vila que causa sempre constrangimentos, nomeadamente no trânsito. 

Informou ainda que esta obra ainda não teve visto do Tribunal de Contas mas isso não é 

impeditivo de que a obra avance, mas não se pode fazer nenhum pagamento ao 

empreiteiro e espera que esse assunto se resolva em breve. Mais informou que esta 

obra tem uma duração de nove meses pelo que deverá estar concluída no verão e seria 

bom se fosse possível concretizar o anseio de todos nós de, no próximo ano letivo já 

pudesse ali estar a funcionar a valência que todos nós ambicionamos e que seria bom 

para todas as partes envolvidas. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta deixa a sugestão de, se possível, a Câmara elaborar um 

placard com informação sobre o projeto para que os munícipes possam saber o que ali 

vai ser feito.  

O Sr. Presidente informou que iria fazer um comunicado com explicação sobre a obra 

mas que o mesmo não invalida que se faça algo como foi sugerido pelo Sr. Vereador e 

que considera pertinente. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta refere ainda que a referida obra tem causado algum 

embaraço no trânsito, como é natural e, nesse sentido, deixa ainda a sugestão de 

alguma alteração do período de estacionamento naquela zona pois às vezes há carros 

em segunda fila e a passagem de veículos fica difícil. 

O Sr. Presidente referiu que a observação do Sr. Vereador é pertinente e poder-se-á 

fazer uma sensibilização junto dos funcionários de algumas instituições para que não 

ocupem aqueles lugares durante todo o dia para facilitar quem vem às compras ou tratar 

de assuntos em instituições naquela zona. 

-------------------------------SR. VEREADOR ANTÓNIO LOURO-------------------------------------- 

QUEDA DE BARREIRA 
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O Sr. Vereador António Louro informou que se verificou, ontem, ao final do dia, a queda 

de uma barreira bastante grande, em Cardigos, junto à barragem do Vergancinho, em 

consequência das chuvas que se têm feito sentir, o que obrigou à deslocação de vários 

equipamentos para o local, bem como uma equipa de funcionários da Proteção Civil 

para sinalizar. 

REQUALIFICAÇÃO DO JARDIM DE PENHASCOSO 

O Sr. Vereador António Louro informou que hoje se reiniciaram os trabalhos de 

requalificação do Jardim de Penhascoso, pois o calceteiro que ontem não tinha 

conseguido entrar, hoje está já a trabalhar e solicitou ao Encarregado Geral que, ainda 

durante o dia de hoje, fosse colocado o abrigo de passageiros cujo assentamento já 

estava preparado. 

--------------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQUES------------------------------------ 

ILUMINAÇÕES DE NATAL 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, à semelhança de anos anteriores, a 

iluminação de Natal na vila de Mação será ligada no dia 1 de dezembro de 2019 e este 

ano foram feitas algumas alterações, nomeadamente nas entradas da vila mas, tendo 

em conta a política de custos controlados que a Câmara tem vindo a seguir nesta 

matéria não se aumentou o custo, mas tentou-se variar um pouco. 

PRAIAS FLUVIAIS DO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, com a chegada da chuva, têm sido 

realizados alguns trabalhos de manutenção e desativação de algumas estruturas nas 

Praias Fluviais do nosso concelho pois, nos últimos anos, têm-se verificado alguns 

danos nas mesmas em consequência das primeiras chuvas e é necessário acautelar 

essas situações para que não hajam problemas. 

PROVA “ENDURO DAS NAÇÕES” – EQUIPA MAC TT 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que a equipa Mac TT, que foi apoiada pela 

Câmara, na qual participou o nosso motociclista Tiago Lopes, que participou nos 6 dias 

do “Enduro das Nações”, que é uma prova do mais duro que existe no âmbito do enduro, 

que se realiza uma vez por ano em cada país do mundo e que se realizou este ano no 

algarve, ficou classificada em 3º lugar entre as equipas nacionais e entre 126 equipas 

concorrentes, classificaram-se em 51º, o que é um resultado muito bom pois é uma 

prova em que só participam os melhores deste desporto. Mais referiu que esta equipa 

competiu com as cores de Mação, representando também o nosso concelho e considera 

que devemos ficar orgulhosos e que estamos todos de parabéns. 
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------------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA LOPES-------------------------------- 

INICIATIVAS DE NATAL 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que estão a decorrer as inscrições para os 

concursos de Presépios em Espaço Público e Montras de Natal. Mais informou que, a 

partir de dia 1 de dezembro vai abrir ao público a Expo Venda de Natal, na Galeria do 

Centro Cultural Elvino Pereira e que funcionará nos moldes dos anos anteriores. 

Informou também que vai decorrer de 9 a 30 de dezembro, na Biblioteca, a Feira do 

Livro de Natal. Informou ainda que irão ser enfeitadas as rotundas da vila e vai realizar-

se uma festa de Natal para as crianças dos Jardins de Infância e EB 1 do concelho, com 

uma peça de teatro no Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira, no dia 17 de 

dezembro. 

----------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA------------------------------------ 

ESTRADÃO FLORESTAL BARCA DA AMIEIRA / MARUTA 

O Sr. Vereador Nuno Barreta solicita que, se possível, este inverno, fosse 

intervencionada a parte inicial do estradão florestal de Barca da Amieira para a Maruta, 

paralelo à linha do comboio pois o mesmo tem uns desníveis muito acentuados 

provocados pela erosão e encontra-se quase intransitável. 

O Sr. Presidente informou que irá comunicar aos serviços a solicitação apresentada pelo 

Sr. Vereador para se proceder à intervenção possível para resolver o problema. 

------------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA---------------------------------------- 

----------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR---------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES--------------------------------------------------

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 226, respeitante ao 

dia 26 de novembro de 2019, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

2 201 410,85€ (dois milhões, duzentos e um mil, quatrocentos e dez euros e oitenta e 

cinco cêntimos); Operações Não Orçamentais: 123 280,76€ (cento e vinte e três mil, 

duzentos e oitenta euros e setenta e seis cêntimos).  

------------CENTRO CULTURAL E RECREATIVO DE SÃO JOSÉ DAS MATAS------------- 

CONVITE PARA APRESENTAÇÃO DE LIVRO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Centro Cultural e Recreativo de São José 

das Matas, datado de 20 de novembro de 2019, no qual envia convite para 
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apresentação pública do livro “ São José das Matas – O povo e a história”, que terá lugar 

no próximo dia 8 de dezembro de 2019, no Pavilhão Multiusos, em São José das Matas, 

pelas 14:30 horas. 

------------------------------------------------ACRIPINHAL---------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Acripinhal, no qual dá conhecimento de 

ofício enviado ao então Sr. Ministro da Agricultura Capoulas Santos sobre alimentação 

para os animais das freguesias de Amêndoa e Cardigos, na sequência do incêndio deste 

verão, bem como carta enviada à atual Ministra da Agricultura sobre o mesmo assunto. 

O Sr. Presidente informou que teve ontem conhecimento da resposta ao Ministério da 

Agricultura, relativamente a este assunto, na qual se informou que não haverá mais 

disponibilização de comida para os animais nem para as abelhas, não cumprindo assim 

as espectativas criadas pelo anterior Ministro da Agricultura. 

---------------------------------------VETERINÁRIO MUNICIPAL----------------------------------------- 

INUMAÇÃO DE CADÁVERES DE OVINOS MORTOS EM CONSEQUÊNCIA DE 

ATAQUE DE CANÍDEOS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Veterinário Municipal, Dr. Fernando 

Monteiro, no qual informa sobre ataque de carnívoros, supostamente canídeos a um 

efetivo pecuário em Vale da Gama, do qual resultou a morte de dezassete animais. 

Tendo em conta que o SIRCA deixou de abranger a área do Município de Mação, a 

obrigatoriedade de inumação ser efetuada a pelo menos dois metros de profundidade e 

considerando o número elevado de animais a eliminar, considera justificado que a 

Câmara possa apoiar esta operação com cedência de uma retro - escavadora. 

O Sr. Presidente informou que, por uma questão de saúde pública, tomou a decisão de 

ceder a retro - escavadora e solicita ratificação do seu ato. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o ato do Sr. Presidente. 

--------------------------------------------------ERSAR---------------------------------------------------------- 

TEJO AMBIENTE – TARIFÁRIO 2020 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da ERSAR, Entidade Reguladora dos Serviços 

de Águas e Resíduos, datado de 7 de novembro de 2019, no qual informa que a 

empresa Tejo Ambiente remeteu a esta entidade uma cópia do contrato de gestão 

delegada celebrado entre a empresa e os municípios de Ferreira do Zêzere, Mação, 

Ourém, Tomar, Sardoal e Vila Nova da Barquinha, através do qual procederam à 

delegação dos serviços de abastecimento de água, de saneamento de águas residuais 

urbanas e de gestão de resíduos urbanos naquela entidade, bem como que se 
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perspectiva o inicio da atividade da mesma para o dia 1 de janeiro de 2020. Mais 

informou que entende que o tarifário a aplicar pela empresa durante o ano de 2020 

poderá ser proposto pela Tejo Ambiente e submetido a parecer da ERSAR. 

---------------GRUPO DESPORTIVO E RECREATIVO DE CARVOEIRO------------------------ 

PROGRAMA DE JOGOS – CAMPEONATO DISTRITAL SENIORES FUTSAL 

FEMININOS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Desportivo e Recreativo de 

Carvoeiro, datado de 30 de outubro de 2019, no qual envia programa de jogos do 

Campeonato Distrital Seniores Futsal Feminino, época de 2019/2020, bem como o 

programa de jogos da Taça Abertura Seniores Futsal Feminino. 

A Câmara deliberou por unanimidade apoiar com o transporte à semelhança do apoio 

concedido aos outros clubes. 

--------------------------------INSTITUTO POLITÉCNICO DE LEIRIA--------------------------------- 

SEMINÁRIO “OS INCÊNDIOS E O PODER LOCAL” – AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Instituto Politécnico de Leiria, datado de 10 

de novembro de 2019, no qual agradece intervenção do Sr. Presidente da Câmara 

Municipal de Mação no Seminário “ Os Incêndios e o Poder Local”, organizado por este 

Instituto. 

-------------ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL DE CHÃO DE CODES------------- 

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Recreativa e Cultural de Chão 

de Codes, no qual reconhece e agradece o subsídio atribuído a esta associação para 

obras de melhoria das suas instalações, dando assim mais força e determinação a esta 

Direção para trabalhar  

--------------------------------------TRANSPORTES ESCOLARES-------------------------------------- 

ALTERAÇÃO AOS CIRCUITOS ESPECIAIS 

A Câmara tomou conhecimento de informação sobre alteração aos circuitos especiais 

dos transportes escolares do concelho de Mação, que fica anexa aos documentos da 

presente reunião. 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que o concurso para os transportes escolares 

deste ano letivo foi feito com base nos números que existiam do ano anterior e embora 

no concurso houvesse possibilidade de ajustamentos tanto ao nível de número de 

alunos como ao nível de número de quilómetros, a Câmara entendeu dar conhecimento 

em reunião dos ajustamentos que foi necessário fazer com os números reais de alunos 
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e quilómetros por circuito e respetivo pagamento ao operador. Mais informou que, caso 

se justifique, poderá ainda verificar-se mais algum pequeno ajustamento, e se isso 

acontecer será presente em reunião de Câmara. 

-------------------------------FUNDAÇÃO CALOUSTE GULBENKIAN-------------------------------- 

CONTRATO DE CONCESSÃO DE SUBSÍDIO 

A Câmara tomou conhecimento de Contrato de Concessão de Subsídio celebrado entre 

a Câmara Municipal de Mação e a Fundação Calouste Gulbenkian, que fica anexo aos 

documentos da presente reunião, que estabelece uma parceria que tem como objetivo a 

realização do projeto “+Atividade, - Solidão”, aprovado no concurso “Envelhecimento na 

Comunidade”, nos termos da proposta apresentada na candidatura. 

O Sr. Presidente informou que a Câmara submeteu uma candidatura a um projeto da 

Fundação Calouste Gulbenkian, destinado a entidades que prestassem apoio a nichos 

de população mais vulnerável e que tivessem projetos para apoio a essas pessoas e, 

neste caso, a candidatura foi submetida com um projeto que a Câmara há muitos anos 

tem de apoio à terceira idade, tendo sido feito um retrato minuciosos daquilo que já hoje 

a Câmara faz com incremento de outras situações que possam eventualmente vir a ser 

implementadas e o projeto foi aprovado. Mais informou que, com esta candidatura fomos 

contemplados com 60.000,00€ (sessenta mil euros), para três anos, o que vai permitir 

contratar um técnico para esta área a tempo inteiro e um segundo a tempo parcial e 

suportar também muito daquilo que é a compra de equipamentos e outro material 

necessário ao desenvolvimento destas atividades. Informou ainda que já assinou o 

referido Contrato para que o mesmo começasse a produzir efeitos e propõe a ratificação 

do mesmo. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

No ponto 3 da ordem de trabalhos, “Contrato de Concessão de Subsídio celebrado entre 

a Câmara Municipal de Mação e a Fundação Calouste Gulbenkian” 

- Carece de parecer jurídico prévio à celebração de contrato. 

---------------------------------------------------COORTA------------------------------------------------------ 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE MÁQUINA 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da Cooperativa Agrícola de Transformação dos 

Olivicultores de Ortiga, datado de 18 de novembro de 2019, no qual solicita cedência de 

uma máquina retro para carregar o bagaço armazenado na Cooperativa. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Cooperativa Agrícola de Transformação dos 

Olivicultores de Ortiga, datado de 18 de novembro de 2019, nos termos da alínea o) do 

n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual 

redação, proponho que a Câmara possa ratificar.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

 

-----------------------SOCIEDADE AGRÍCOLA TERRAS DA GAMA LDA.------------------------ 

PEDIDO DE REPARAÇÃO DE CAMINHO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Sociedade Agrícola Terras da Gama, Lda., 

datado de 11 de novembro de 2019, no qual solicita a reparação de caminho, em Vale 

da Gama, que se encontra em muito mau estado de conservação, quer pelas regueiras 

existentes, quer pela quantidade de pinheiros caídos na faixa de rodagem e que 

dificultam imenso a circulação de veículos.” 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Sociedade Agrícola Terras da Gama, Lda., datado 

de 11 de novembro de 2019, no âmbito do Regulamento Municipal de Apoio a Empresas 

e Entidades de Interesse Público e nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do 

anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a 

Câmara possa apoiar o solicitado quando houver condições para o efeito.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

---------------FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DA FREGUESIA DE ORTIGA------------- 

PEDIDO DE APOIO PARA OBRAS NO ADRO DA IGREJA MATRIZ 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia da 

Ortiga, datado de 04 de novembro de 2019, no qual informa sobre pretensão de 

requalificar o adro da Igreja Matriz de Ortiga e zona envolvente, apresentando um 

orçamento para a referida requalificação de 15.500,00€, acrescido de IVA à taxa legal 

em vigor e para a qual solicita o apoio da Câmara. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia da 

Ortiga, datado de 04 de novembro de 2019, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 
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33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho 

que a Câmara possa apoiar o solicitado, com o montante de 10.065,00€ (dez mil e 

sessenta e cinco euros).  

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

----------------------AGRUPAMENTO DE ESCOLAS VERDE HORIZONTE--------------------- 

PRÉMIOS ALUNO 100% - AQUISIÇÃO DE T-SHIRTS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte - 

Mação, datado de 22 de novembro de 2019, no qual solicita apoio nos prémios do 

“Aluno 100%”, assumindo a Câmara o pagamento de 275 t-shirts para os alunos 

premiados. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte - 

Mação, datado de 22 de novembro de 2019, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 

33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho 

que a Câmara possa autorizar o solicitado, sendo que o montante deverá ser transferido 

para o Agrupamento de Escolas Verde Horizonte – Mação.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

----------------------AGRUPAMENTO DE ESCOLAS VERDE HORIZONTE--------------------- 

NOITE DE EXCELÊNCIA – PEDIDO DE CEDÊNCIA DO CINE TEATRO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte - 

Mação, datado de 22 de novembro de 2019, no qual solicita cedência do Cine Teatro 

nos dias 2, 6, 9 e 13 de dezembro para ensaios e realização da “ Noite de Excelência”. 

Envia convite para o evento que se realizará dia 13 de dezembro, pelas 21,00 horas. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de cedência do Cine Teatro do Agrupamento de Escolas Verde 

Horizonte - Mação, datado de 22 de novembro de 2019, nos termos da alínea o) do n.º 1 

do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, 

proponho que a Câmara possa autorizar o solicitado.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

--------ASSOCIAÇÃO DE PAIS E ENCARREGADOS DE EDUCAÇÃO DE MAÇÃO------- 

AULAS DE PATINAGEM – PEDIDO DE TRANSPORTE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação de Pais e Encarregados de 

Educação de Mação, datado de 7 de novembro de 2019, no qual solicitam 

disponibilização de transporte para as alunas que frequentam aulas de patinagem, às 
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quartas-feiras, pelas 15:00 horas, da Escola Sede do Agrupamento de Escolas para o 

Pavilhão Prof. José Maia Marques. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder o transporte solicitado sempre que 

houver disponibilidade e as condições climatéricas sejam adversas. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta apresentou a seguinte declaração de voto: 

Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 9: “pedido de apoio da Associação de Pais e 

Encarregados de Educação de Mação” 

 Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta:  

· Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22 e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 2019, 

de 6 de setembro de 2019 “…o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.”  

---------------------------------SR BRUNO ALEXANDRE LOURENÇO-------------------------------- 

PRAIA FLUVIAL DE CARVOEIRO – CONSTRUÇÃO DE ARMAZÉM 

A Câmara tomou conhecimento de carta do Sr. Bruno Alexandre Lourenço, adjudicatário 

do Bar da Praia Fluvial de Ortiga, datado de 28 de outubro de 2019, no qual propõe a 

construção de um espaço ao lado do Bar para ser utilizado como armazém e que, na 

sua opinião seria uma mais valia para aquele espaço. 

O Sr. Vereador Vasco Marques referiu que este não é um pedido novo e considera que 

o armazém possa fazer falta no referido espaço, mas uma vez que as concessões são 

de três anos e já passaram dois da presente, considera que não será a altura mais 

correta para a apresentação deste pedido pois estamos a um ano do final da concessão 

e obras estruturantes deveriam ser feitas a quando do lançamento do concurso. Mais 

refere que convém garantir que se mantém o traço original do edifício, que é bonito e 

nos orgulha a todos, pelo que não poderá ser construída uma edificação qualquer junto 

ao mesmo, tendo de ser algo devidamente enquadrado no espaço e no edifício 
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existente. Considera que este pedido fará algum sentido mas a oportunidade não é a 

melhor. 

O Sr. Presidente refere que está de acordo com as observações do Sr. Vereador Vasco 

Marques pois considerando o estado de maturidade da concessão, não é o momento 

indicado para fazer alterações que consubstanciam alterações ao contrato e às 

condições que estavam pré-definidas para quem concorreu à concessão daquele 

espaço. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta refere que, a decidir-se fazer alguma edificação no local 

referido, o mesmo deverá ser executado pelo autor do edifício original ou com sua 

autorização para que se cumpra a legislação da construção e não se altere a traça 

original do edificado. Mais referiu que se a decisão for de construir algo como o 

solicitado e para além do que já apontou, considera que a obra deve estar concluída no 

próximo concurso da concessão. 

Assim, a Câmara deliberou por unanimidade 

-------------------------ASSOCIAÇÃO DE CAÇADORES DE ORTIGA------------------------------ 

PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA SUSPENSÃO TOTAL DO TRÂNSITO EM VIA 

PÚBLICA  

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação de Caçadores de Ortiga, no 

qual informa sobre realização de montaria aos javalis, no dia 7 de dezembro de 2019 e 

solicita autorização para corte de trânsito na EN 3-12, entre a Estação de Ortiga 

(cruzamento da EM 599) e o alto de Vale de Abelha (cruzamento com a EM 599) entre 

as 9:00 e as 14:00 horas. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Associação de Caçadores de Ortiga, e nos termos 

da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 

sua atual redação, proponho que a Câmara possa autorizar o solicitado.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 11: “pedido de apoio da Associação de Caçadores de 

Ortiga”.  

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos ter em conta:  
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· Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22 e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 2019, 

de 6 de setembro de 2019 “…o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.”  

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

--------------------------SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE MAÇÃO--------------------------- 

PEDIDO DE COLABORAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Santa Casa da Misericórdia de Mação 

datado de 14 de novembro de 2019, no qual solicita cedência do Cine Teatro no dia 21 

de dezembro de 2019, para apresentação de peça de teatro de Natal, pelas 15 horas e 

solicita também divulgação desta atividade. 

A Srª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido feito pela Santa Casa da Misericórdia de Mação, datado de 14 

de novembro de 2019, proponho que a Câmara Municipal aprove o solicitado, nos 

termos da alínea o) do nº 1 do artigo 33º - Anexo I da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, 

na sua atual redação.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada e não tendo o Sr. 

Presidente participado na votação. 

------------------------------------------------PROPOSTA----------------------------------------------------- 

PAGAMENTO REFEIÇÕES ESCOLARES ALUNOS, 2º CICLO, 3º CICLO E 

SECUNDÁRIO 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Proponho, nos termos da alínea hh) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, que a Câmara suporte as despesas inerentes à alimentação 

(almoço) de todos os alunos do 2º Ciclo, 3º Ciclo e Secundário (2º e 3º escalão) do 

Agrupamento de Escolas Verde Horizonte - Mação, a partir do mês de janeiro de 2020. 

Esta proposta tem como objetivo reforçar o Apoio às Famílias com Crianças e Jovens 

em idade escolar, contribuindo para um alívio financeiro dos gastos mensais. 
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Com a aprovação da presente proposta, todos os alunos do Agrupamento de Escolas 

Verde Horizonte – Mação terão os seus almoços, caso queiram e necessitem, 

suportados pela Câmara Municipal de Mação.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, não tendo o Sr. 

Presidente votado esta proposta relativamente aos seus filhos, igualmente o Sr. 

Vereador Nuno Barreta não votou a proposta relativamente aos seus filhos e também o 

Sr. Vereador Vasco Marques não votou a proposta apresentada em relação aos seus 

filhos. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta deixa uma palavra de felicitações pela proposta 

apresentada e aprovada pela Câmara, considerando que esta é mais uma medida social 

desta autarquia no apoio às famílias. 

---------------------------------------------PROPOSTA-------------------------------------------------------- 

ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO ÀS ASSOCIAÇÕES DE CAÇADORES DO CONCELHO 

DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Nos termos da alínea o) n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara apoie todas as Associações de 

Caçadores do Concelho de Mação, com a atribuição de um subsídio relativo ao presente 

ano, no montante de 400,00€ (quatrocentos euros), desde que apresentem os respetivos 

planos e relatórios de atividades. 

Este valor poderá ser revisto, de acordo com as atividades realizadas.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 14: “pedido de apoio da Associação de Caçadores do 

Concelho de Mação”.  

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos ter em conta:  

· Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22 e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 2019, 

de 6 de setembro de 2019 “…o processo seja efetuado tendo por base as regras 
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definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.”  

-----------------------------FATURAÇÃO DE CONSUMO DE ÁGUA----------------------------------

PEDIDO DE REDUÇÃO A PAGAR NA FATURA DE CONSUMO DE ÁGUA 

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor nº 87600, área 6032, da localidade 

de Mação, para que seja tido em consideração o consumo de água elevado para a sua 

média anual, a Câmara, no âmbito do nº1 do artigo 92º do Regulamento de 

Abastecimento de Águas ao Concelho de Mação, deliberou por unanimidade aprovar o 

proposto na informação do Serviço de Águas e Saneamento. 

---------------------------------------------REQUERIMENTO------------------------------------------------ 

VIABILIDADE DE CULTIVO E EXTRAÇÃO DE CANABIS PARA FINS MEDICINAIS 

REQUERENTE: GREATSOUL – PHARMA PORTUGAL, UNIPESSOAL, LDA. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Greatsoul 

– Pharma Portugal, Unipessoal, Lda., no qual pretende obter informação sobre 

viabilidade de cultivo e extração de canábis para fins medicinais e respetivas 

construções num conjunto de parcelas da Zona Industrial de Ortiga, a Câmara deliberou 

por unanimidade informar o requerente que é viável o cultivo e extração de canábis para 

fins medicinais num conjunto de parcelas da Zona Industrial de Ortiga com a área total 

de 48.139 m2, ao ar livre ou em estufas realizadas em materiais perecíveis e que não se 

fixem no solo com carácter de permanência, e em edificações desde que estas não 

ultrapassem as áreas de construção de 11.754,96 m2, situada no lote nº 1, e de 4.477,90 

m2 no conjunto dos lotes 2 a 6. 

------------------------REQUERIMENTO – ATRAVESSAMENTO DE RUA-------------------------

REQUERENTE: ANTÓNIO JOSÉ DA SILVA FERNANDES  

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos que fica apensa ao 

requerimento de António José da Silva Fernandes registado na secretaria sob o nº 3806 

em 28 de outubro de 2019, no qual que solicita autorização para reparar uma conduta de 

esgoto que atravessa a via pública, deliberou autorizar a abertura da referida vala, 

devendo o requerente ficar ciente das seguintes condições: 
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- A conduta de água deverá ser introduzida por dentro de outra conduta de diâmetro 

superior. 

- A infra-estrutura a realizar deve cumprir todas as regras de segurança, quer ao nível da 

sinalização, quer ao nível da execução. 

- A mão de obra é da sua inteira responsabilidade 

- Após a realização das obras, a rua deverá ficar limpa e transitável 

- O pedido, a ser autorizado, será para o uso pretendido e não para qualquer outro tipo 

de infraestrutura. 

- Os serviços de Fiscalização Municipal devem ser contactados do início dos trabalhos 

para assim poderem acompanhar a realização dos mesmos. 

------------------------REQUERIMENTO – ATRAVESSAMENTO DE RUA-------------------------

REQUERENTE: ADELINO DIAS ANTUNES 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos que fica apensa ao 

requerimento de Adelino Dias Antunes registado na secretaria sob o nº 4093 em 18 de 

novembro de 2019, no qual que solicita autorização para passar com uma conduta de 

água no caminho público, deliberou autorizar a abertura da referida vala, devendo o 

requerente ficar ciente das seguintes condições: 

- A conduta de água deverá ser introduzida por dentro de outra conduta de diâmetro 

superior. 

- A infra-estrutura a realizar deve cumprir todas as regras de segurança, quer ao nível da 

sinalização, quer ao nível da execução. 

- A mão de obra é da sua inteira responsabilidade 

- Após a realização das obras, a rua deverá ficar limpa e transitável 

- O pedido, a ser autorizado, será para o uso pretendido e não para qualquer outro tipo 

de infraestrutura. 

- Os serviços de Fiscalização Municipal devem ser contactados do início dos trabalhos 

para assim poderem acompanhar a realização dos mesmos  

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQURENTE: AURORA MARIA LOURO DIAS 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Aurora Maria Louro Dias, registado na secretaria sob o nº 14817 em 18 

de outubro de 2019, deliberou por maioria, com uma abstenção, certificar que o prédio 

rústico com o artigo nº 174, secção Q da Freguesia de Cardigos, Concelho de Mação, é 
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atravessado por uma rua pública (Rua da Igreja), podendo vir a formar duas parcelas de 

terreno distintas e autónomas entre si. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

ALTERAÇÃO DE PROJETO APROVADO 

 REQUERENTE : TIAGO DIOGO DE BRITO 

Presente requerimento de Tiago Diogo de Brito, registado na secretaria sob o nº 12397, 

em 2 de setembro de 2019, em que pretende proceder a alteração ao projecto aprovado 

para reconstruir uma edificação destinada a habitação unifamiliar, em dois pisos, um dos 

quais em cave de que resulta a redução da área de implantação e a manutenção da 

área de construção.  

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar 

o projeto de alterações ao projeto aprovado. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

REQUERENTE : RICARDO CATARINO PIRES 

Presente requerimento de Ricardo Catarino Pires, registado na secretaria sob o nº 4107, 

em 18 de novembro de 2019, em que apresentou queixa referente a abertura de portas 

para o seu terreno.  

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade 

informar o requerente que, uma vez que as portas foram abertas para uma parcela de 

terreno que ambos titulam, este assunto deve ser resolvido por ambas as partes ou em 

tribunal, não devendo a Câmara imiscuir-se sobre matéria de foro particular. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projetos de 

arquitetura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados os 

projetos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da urbanização e 

da edificação, os seguintes processos: 

- António Fernando Ribeiro - Carrascal 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, subscrevo e assino: 


